

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Los acontecimientos internacionales entran en su fase culminante

Francia decidida a mostrarse firme ante las amenazas

La Cámara concede por unanimidad su confianza al Gobierno

Grave incidente diplomático entre Checoslovaquia e Italia

Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 26 de febrero a las 23 horas.

Ejército de Tierra

ESTE.—En el sector de Orna del Gállego, el enemigo atacó por tres veces, la Cota 925, de las Galopas, siendo definitivamente rechazados. El fuego de las fuerzas propias causó gran número de bajas a los facciosos, que vieron cortada su retirada y buscaron refugio en un barranco situado entre ambas líneas hallándose imposibilitados de reintegrarse en sus puestos de partida.

Ejército del Aire

A las 6'45 fué de nuevo bombardeado el puerto de Guixols, por dos hidros procedentes de Palma de Mallorca.

A las 18'45, tres aparatos de la misma procedencia verificaron una agresión contra Puerto de la Selva, derribando varias casas y causando algunas víctimas.

Madrid 27 de febrero a las 13 horas.

Ejército de Tierra

Las noticias del Centro, Levante, Este, Extremadura y Andalucía, no acusan novedad alguna durante la jornada de hoy.

Discurso del Dr. Negrin

El Gobierno es capaz de hacer frente a los facciosos y a sus aliados extranjeros

Barcelona.—El sábado, a las diez de la noche, el Presidente del Gobierno, Dr. Negrin, pronunció su anunciada alocución.

El parlamento, claro, preciso y enérgico, produjo gran impresión tanto en España como en el extranjero.

El señor Negrin hablando de la batalla de Teruel, dijo que los facciosos solo han podido recuperar la ciudad después de haber recibido cantidades enormes de armas, municiones y aviones. Pero, yo declaro que así como nosotros hemos podido crear un ejército en plazo muy breve sabremos dotarlo de todos los elementos precisos, superando a los facciosos por la calidad y cantidad de nuestro material, así como hemos sabido superarlos en la organización de nuestro ejército.

El Gobierno está decidido y es capaz de hacer frente a los facciosos y a los extranjeros que buscan el hundimiento de la República y que para lograrlo están ayudando a los rebeldes, burlando la No Intervención, que ha logrado dificultarnos a nosotros el aprovisionamiento mientras que nuestros adversarios han seguido recibiendo toda clase de material de guerra. Fruto de esta No Intervención ha sido la pérdida de Teruel.

Pero, a pesar de todo, pronto opondremos a los cañones y aviones enemigos, nuestros cañones y aviones, fruto de nuestro esfuerzo en la retaguardia incrementando y desarrollando las industrias de guerra.

Terminó el señor Negrin, haciendo una nueva manifestación de fe y confianza en el próximo triunfo de la República, sobre todos sus adversarios interiores y exteriores.

Actividad en los frentes del Centro

Madrid.—Ayer, un poco antes de medianoche, los rebeldes iniciaron en el sector de Usera, un violento cañoneo, respondiendo prontamente las baterías leales instaladas en Carabanchel que batieron violentamente durante más de dos horas las po-

siciones enemigas de Villaverde y las de las carreteras de Extremadura y Toledo.

En el frente del Jarama, los soldados de una avanzadilla sorprendieron una patrulla enemiga que desde Ciempozuelos se dirigía a Titulcia, causándole muchas bajas y recogiendo un fusil ametrallador y varios fusiles.

En el frente de Guadalajara, las baterías republicanas del sector de Almedroces, disolvieron unas concentraciones enemigas observadas a la orilla derecha del río Pulce.

Delicias de la No Intervención

Los nuevos aviones extranjeros de que disponen los rebeldes

Barcelona.—Los terribles combates que se han desarrollado en el curso del mes actual se han caracterizado, como se sabe, por la utilización intensiva de la aviación. Durante días enteros, el cielo, sobre los campos de batalla, se ha visto literalmente cubierto por la aviación rebelde, compuesta de aparatos alemanes e italianos de todos los tipos.

La mayoría de dichos aviones son «Junker 52» e «Hinkel 3 y 51» pero se ha registrado la presencia de nuevos modelos «Messerschmitt», «Falke», «Bummer» y «Desaws». Este último es un gran avión de combate, armado de siete ametralladoras y un cañón. El aparato está blindado. Una nueva marca ha ofrecido igualmente estos días: el aparato alemán «Rumpe».

Italia está representada por nuevos modelos «Fiat», «Isotta Fraschini», «Savoia Marchetti», «Caproni», «Alfa» y «Masserati».

Noticias del extranjero

Grave incidente entre Praga

«Il Giornale d'Italia», acusa al Presidente checoslovaco M. Benes, de haber aconsejado la «supresión» de Mussolini

Roma.—A pesar del mentis oficial de Praga, y de la protesta presentada en el Palacio Chigi por el representante de Checoslovaquia, «Il Giornale d'Italia» insiste hoy en las pretendidas declaraciones de M. Benes, que según dicho diario aconsejó la «supresión» de Mussolini.

Dice «Il Giornale», en un violento artículo firmado por M. Sayda:

«El agente oficial de Checoslovaquia desmiente nuestra información, pero esta agencia es tan poco segura que ni siquiera ha intentado dar publicidad a su comunicado.

Por nuestra parte, confirmamos que la desgraciada frase del Presidente Benes ha sido pronunciada y precisado; que M. Benes la pronunció en una conversación sostenida con el embajador francés en Praga, y si es preciso, daremos toda clase de detalles y precisiones, ya que tenemos para ello los medios.

Ante el mundo entero, a pesar de las negativas de Praga, «hemos de manifestar que este hecho inconcebible pide una clasificación precisa, entre los dos Gobiernos y entre los dos pueblos».

La nueva política británica produce desagrado y malestar en los Estados Unidos

Los Estados Unidos se desentenderán de la nueva trayectoria emprendida por Chamberlain

Washington.—En los medios oficiales no se recatan de poner en relieve la profunda sorpresa y decepción que les ha producido la nueva orientación que M. Chamberlain, está dando a la política exterior de Inglaterra, que es hoy motivo de serias preocupaciones por parte de los hombres de estado yanquis.

El senador Jhonson ha declarado a los periodistas que la decisión de M. Chamberlain ha sido un golpe gravísimo para la política exterior de Estados Unidos, y que su primera consecuencia ha sido desanimar a la opinión que desea que Estados Unidos permanezcan fuera de todas las negociaciones que tiendan a confirmar y consolidar la nueva política de M. Chamberlain.

M. Thonson, añadió; «Es ya imposible poner en cuarentena a los países agresores, como proyectaba M. Roosevelt, y que M. Chamberlain ha decidido tratar con ellos. Es preciso, pues, que en lo futuro los Estados Unidos se muestren más prudentes en su política extranjera.»

Por 489 votos contra 2

La Cámara francesa apueba la política exterior del Gobierno

Discursos emocionantes de Mm. Delbos, Reynaud y Chautemps

París.—M. Ivón Delbós, pronunció al comenzar la sesión del sábado en la Cámara, el siguiente discurso:

«El primer deber de Francia, consiste en elevar al máximo las fuerzas materiales y morales de la patria. Tanto como más fuertes seamos más caso nos harán y mejor nos respetarán.

No tenemos que perder nuestra sangre fría. Las circunstancias son evidentemente graves, pero Francia no está aislada. La S. D. N., no está condenada, aún hay otros métodos que los de la fuerza.

La entente franco británica domina todas las vicisitudes de la política. Rendimos homenaje a M. Eden, pero no debemos olvidar el completo acuerdo que ha existido siempre entre mister Neville Chamberlain y el gobierno francés. Si se pusiera fin a los envíos de armas a España, si se estableciera una cooperación leal en el Mediterráneo entonces sería posible una liquidación favorable del asunto de Abisinia.

Francia hará todo lo posible para mantener la paz, pero ello no quiere decir que no sepa mantener a integridad y la independencia de España, al mismo tiempo que la seguridad de nuestras fronteras. Francia, afirma también, que es preciso mantener la independencia de Austria y que no tolerará ninguna tentativa de hegemonía sobre la manera danubiana. (Estas conclusiones son acogidas con aplausos).

Estamos ligados por fuertes vínculos a tales Estados de la Pequeña Entente. Yo afirmo de nuevo, nuestra inquebrantable amistad con Checoslovaquia, y he de declarar que, en cualquier caso, cumpliremos los deberes que nos imponen nuestras alianzas.

M. Paul Reynaud

Hasta ahora—comienza diciendo M. Reynaud, cuyo discurso ha de ser el más enérgico de los que se han pronunciado—nadie ha pedido la revisión de los tratados firmados por Francia. Ahora bien, si Alemania espera un cambio en nuestra política, puede esperar en vano.

¿Porqué hablar siempre de una supuesta debilidad de Francia? Ravituallamos durante la guerra a Bélgica, Servia, Grecia, Estados Unidos, etc. Construimos en pocos meses treinta y seis mil cañones y cinco mil tanques. Y que nadie dude que si llega

el momento somos capaces de repetir el esfuerzo... y aún aumentarlo.

¿Porqué no hemos de hablar de la debilidad de nuestros adversarios? ¿Tiene Alemania un ejército como el nuestro, unas reservas como las que nosotros poseemos y el vigor económico de Francia? La huida y destitución de generales, el tono de amargura de Hitler, denotan debilidades que escapan a algunos.

Italia, lucha por su parte, para vencer las dificultades que se ha creado en Abisinia y su penuria económica es cada vez mayor.

Y, además, Francia no está sola. Polonia sabe que si nosotros perecemos ella perecerá inmediatamente después. Y el ejército checo, admirable por todos conceptos ¿no cuenta tampoco? (Formidable ovación). ¿Y Bélgica, y la Gran Bretaña, y Rusia y los Estados Unidos?

Así pues, Francia es fuerte por sí misma y por sus alianzas. Conocemos bien las fuerzas de nuestra Francia (graz ovación).

La verdadera contribución de Francia a la causa de la paz, ha de ser su propio fortalecimiento, sólo posible con la unión de todos los franceses. No debemos claudicar en nuestra política frente a las amenazas de nadie. Abandonarla significaría perder nuestro derecho a vivir.

Fuertes y unidos, venceremos a nuestros enemigos que ya no podrán especular nunca más en la desunión de los franceses.

(El discurso de M. Reynaud, es ovacionado por la casi totalidad de los diputados, que puestos en pie, tributan un homenaje a las palabras sinceras y enérgicas del orador).

M. Chautemps

Al levantarse el jefe del Gobierno, se produce un movimiento de expectación

El orador comienza rechazando las imputaciones que se han hecho al Gobierno de mostrarse débil e indeciso. Hemos tomado la iniciativa de aumentar las fuerzas militares del país. ¿Es esto debilidad? Nosotros no tenemos la culpa de que la actuación de los que ahora nos critican nos hayan dejado en condiciones difíciles.

Política de abandono o de prestigio?

Algunos, dice M. Chautemps, preconizan una política de abandono para Francia. Nada más equivocado. Si nos desentendiéramos de la política europea, pronto los países totalitarios se lanzarían contra los países débiles, y tras haberlos sometido contra nosotros (Ovación) Es, pues, absolutamente preciso mantener nuestro prestigio y nuestra política contra todo.

El Gobierno permanece fiel al pacto franco-soviético, pacto puramente defensivo, instrumento de paz y no de guerra. Es preciso que todos lo respetemos y no lo mezclamos en cuestiones de ideologías.

La amistad con Inglaterra

Sin comprometer la tradicional amistad con Inglaterra, nosotros podemos y demos mantener nuestra política. Pero las pequeñas naciones deben comprender que la S. D. N. es su mejor salvaguardia.

Nuestra entente con la Gran Bretaña, permanece intacta. Homenaje a M. Eden y homenaje a Chamberlain, también fiel amigo de Francia.

Hemos de mostrarnos fuertes ante todos

Francia desearía mantener buenas relaciones con Italia y con Alemania, pero es preciso reconocer que los acontecimientos no contribuyen hasta ahora a facilitarlas.

Francia, no puede ni quiere desinteresarse de la Europa Central, sin faltar a la alianza que protege la independencia de Checoslovaquia, ni admitir nunca la intervención de potencias extranjeras en España.

No renunciaremos a nuestra política bajo ninguna clase de amenazas, ha llegado la hora de mostrarnos firmes. Es preciso desarrollar las energías de Francia y poner un bloque ante el peligro.

Si es posible un Gobierno nacional, yo estoy dispuesto a apoyarlo. Si no lo es, yo pido al menos el máximo de cohesión alrededor del Gobierno que tiene el honor de representar a Francia.

Se impone a las democracias una prueba de fuerza: Consultemos a nuestra historia y veremos que es preciso defender contra todo la fuerza de nuestras instituciones.

(Gran ovación que dura varios minutos).

Seguidamente se vota el orden del día, que contiene una ratificación de confianza al Gobierno, y el resultado es rotundo, unánime: 439 votos contra 2 Francia está unida de nuevo ante el peligro.

M. Eden se justifica ante sus electores

No hay que sacrificar « viejas amistades » para hacer desaparecer « viejas enemistades »

Londres.—En Leamington, ante sus electores, ha pronunciado hoy

un discurso explicando los motivos que le obligaron a presentar la dimisión.

« Al conocer que el Gobierno había recibido ciertas comunicaciones de determinada potencia extranjera, insistiendo en que debían comenzarse unas negociaciones, bajo la ame-

naza de « ahora o nunca » yo comuniqué a mis colegas mi impresión de que debíamos mostrarnos firmes, exigiendo la solución de determinados problemas antes de comenzar ninguna conversación y sostener firmemente nuestros puntos de vista tradicionales.

Desgraciadamente—sigue diciendo M. Edea—yo vi claramente que mi criterio no era compartido por otros miembros del Gobierno. Si yo no hubiese dimitido, hubiera tenido que decir en la Cámara: Creo que aceptar las negociaciones es la forma mejor de tratar el problema de las relaciones anglo-italianas. Pero yo no podía decir esto, pues creo firmemente que nuestra conducta debía ser inflexible, y que estas negociaciones pueden tener funestas consecuencias para nuestra posición ante el mundo.

El Gobierno tiene el deber de mostrarse firme y vigilante. Es conveniente buscar la forma de hacer desaparecer viejas enemistades, pero nunca debe buscarse el pago de ella a costa del sacrificio de viejas amistades. Es en las grandes democracias de Europa y América, que Inglaterra debe buscar colaboración y apoyo. Hacer lo contrario es comprometer la seguridad de la Gran Bretaña y comprometer la paz del mundo.

M. Eden ratificó todas sus declaraciones hechas en el Parlamento y terminó reafirmando su fé en el régimen democrático.

La nueva política británica Paralelamente a las conversaciones anglo-italianas se celebrarán las negociaciones anglo-germanas

Londres.—El viaje de M. Von Ribbentrop a Londres, aplazado por unos días, no tardará en realizarse.

La medida que pasan los días se confirma en los medios oficiales y diplomáticos, que las transacciones anglo-italianas y anglo-alemanas se celebrarán simultáneamente. No hay motivo para sorprenderse de ello, ya que el eje Berlín-Roma, subsiste tan fuerte como siempre.

Es evidente que los temas de ambas negociaciones serán, al menos parcialmente, diferentes: Lo que interesa a Italia es el Mediterráneo y Etopía. En cambio lo que preocupa al Reich, es la recuperación de sus colonias, punto en el cual el Führer está decidido a mostrarse irreductible.

Habrán además problemas comunes en ambas conversaciones, tal como el asunto de España más difícil y enconado que nunca y la cuestión de Austria, más interesante tras el discurso de M. Schussning.

No se presentan fáciles de lograr los acuerdos, y es de ver como M. Chamberlain intentará hacer compatibles los intereses del Imperio Británico con las exigencias de Italia y Alemania.

Inglaterra juzga insuficiente la respuesta de Salamanca a la nota británica protestando contra los ataques a navios ingleses

Londres.—El primer ministro Chamberlain, contestando a una pregunta que en la Cámara de los Comunes le ha dirigido el mayor Fletcher, ha declarado:

« La comunicación dada por las autoridades de Salamanca en respuesta a la nota que el Foreign Office le envió protestando contra los ataques a buques británicos, ha sido recibida por el Gobierno de Su Ma-

jestad, que ha acordado declararla poco satisfactoria.

A esta comunicación contestará el Gobierno británico y yo preferiría no hacer ninguna declaración hasta que la nueva nota inglesa haya sido entregada al general Franco. »

M. Schussning clausura la Universidad de Gratz centro de agitación « nazi »

Viena.—El canciller Schussning ha ordenado la clausura de la Universidad de Gratz, centro de agitación nacional socialista de Styria.

M. Schmid, alcalde de Gratz que cediendo a la presión de los « nazis », izó la bandera con la cruz gamada en el ayuntamiento de dicha ciudad, ha sido destituido de su cargo.

El discurso de Schussning, ha producido en Europa una impresión favorable... no ha ocurrido así en Alemania

En Francia.—Paris: La prensa comenta con satisfacción el discurso de M. Schussning, y cree que el canciller con su parlamento valiente, ha dado su contestación a Hitler, anunciándole que Austria no quiere rendirse ante la presión « nazi ».

« L'Humanité », pone de relieve el antagonismo existente entre los discursos de Hitler y Schussning, confirmando que éste no quiere sucumbir, sino al contrario, mantener la libertad y la independencia de su país.

« L'Oewre », dice: « Obligado el canciller a dar entrada en el Gobierno a los nacionalsocialistas, ha querido no obstante snunciar a estos que ello no significa una rendición, sino el deseo de concordia de Austria. »

En Hungría. Budapest: La forma valiente y decidida con que M. Schussning ha proclamado su irreductible fidelidad a la independencia de su país, ha producido una gran impresión en Budapest, donde no se esperaba una tan clara y contundente declaración.

En Checoslovaquia.—Praga: En los medios oficiales se comenta con agradable sorpresa, el gesto de M. Schussning, al anunciar su oposición a que Austria sea absorbida por Alemania. El discurso del canciller ha sido enérgico y valiente.

En Italia.—Roma: Se declara que el punto de vista de M. Schussning, relativo a que Italia saldría siempre en defensa de la independencia de Austria, ha merecido la aprobación de la prensa y de los jefes del fascismo.

La claridad y la energía de las palabras del canciller han esclarecido un punto que hubiera podido quedar oscuro.

En Austria.—Viena: Después del discurso del canciller, una imponente manifestación compuesta por cientos de miles de personas han desfilado por las calles cantando himnos patrióticos y vitoreando a Schussning.

La muchedumbre, estacionada frente al monumento de Maria Teresa, ha rendido un solemne y rotundo homenaje a su canciller.

Pero... en Alemania los « nazis » están decepcionados

Berlin.—El discurso pronunciado por el canciller Schussning, no ha sido comentado por la prensa.

Pero en los medios nacionalsocialistas, el discurso del canciller ha producido una profunda decepción, tras las esperanzas suscitadas por las entrevistas de Berchtesgaden. En estos medios se esperaba ciertamente otra reacción por parte de Austria.

Por una semana se ha el comienzo de las conversaciones italo-británicas El Gabinete Chamberlain reorganizado Italia desmiente sus pretensiones sobre Suez, pero no retirará tropas de Lybia

Londres.—Lord Perth, ex de la Gran Bretaña en Roma, llegó el viernes a esta ciudad conferenciado extensamente con el Foreign Office con Lord ministro de Negocios Exteriores. Contrariamente a lo que se es probable que no regresará hasta fines de la semana, con el comienzo de las conversaciones anglo-italianas, será aplazado unos ocho días.

Londres.—Comunica la Reuter, del Cairo:

Haciendo alusión a las intenciones, según las cuales Italia tomará parte en la defensa del Canal de Suez, el doctor Ahmed M. el del partido nacionalista, ha dicho que Egipto no tolerará la intervención de ninguna potencia extranjera en todo lo que concierne a la defensa del país.

Egipto, merced al pacto egipcio, no permitirá que otra potencia que Inglaterra, mientras se organiza el ejército egipcio, intervenga en la defensa del canal de Suez.

Londres.—Según el « Daily News » el nombramiento de M. Halifax como titular de Negocios Exteriores será seguido de una reorganización más importante del Gabinete. Las medidas tomadas no destinadas a durar y es muy probable que la mencionada reorganización se verifique una vez concluidas las conversaciones anglo-italianas.

Roma.—De fuente oficial se sabe que Italia tiene la pretensión de pedir una participación en la defensa del Canal de Suez.

Se desmiente así mismo, que Mussolini tenga la intención de retirar sus tropas de Lybia.

Emilio Sturla Benito

Médico Cirujano

Enfermedades de los niños y Medicina General.

Consulta de 11 a 1.

Maríes, Jueves y Domingos

Teléfono 157 PI y Margalida

Salón VICTOR

LOCAL SOCIALIZADO

LUNES. A las 6 y

Grandioso acontecimiento Magistral obra de la Gran Guerra

Yo he sido español

El grito angustioso de Bélgica, en 1914 se vió hollada por la invasión extranjera, como España en la actualidad.

Aviso: Se ruega al público que el más absoluto silencio durante la proyección de YO HE SIDO ESPAÑOL y que cada cual haga interiormente un comentario que juzgue conveniente.

Casino del Consorcio

Gran velada artística de Socios para hoy lunes, día 28, a las 8 y media de la noche.

La Directiva

Tipografía Mahonesa, Ferrnín Galdos